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Força-Tarefa do governo do Rio já retirou 600 
t de materiais de ferros-velhos ilegais

ESTADO

Presidente do Irã 
morre em queda 
de helicóptero, 

confirma mídia estatal

Quatro mil 
atendimentos 
são realizados 
no programa 

Prefeitura na Rua

Niterói vai iniciar as obras de 
infraestrutura no Maravista 2

GERAL

Em greve, servidores 
de hospitais federais 
promovem ato no Rio

Flamengo 
define quem 
vai ficar com 
a camisa 10 
do Gabigol

OPORTUNIDADE

Senac RJ e sindicato reafirmam 
parceria para oferecer cursos 
gratuitos a trabalhadores

A mais nova polêmica com Gabigol segue dando o que 
falar. O atacante apareceu em uma imagem vestindo a 
nova camisa do Corinthians, em um momento de lazer, 
e acabou revoltando a torcida do Flamengo.

A Prefeitura de Niterói deu a 
ordem de início, no sábado (18), 
para as obras de drenagem e 
pavimentação no bairro Mara-
vista II, na Região Oceânica de 
Niterói. Ao todo, 20 ruas serão 
beneficiadas, num total de 8,5 
KM de extensão. Além de melho-

Criada para combater o comércio irre-
gular de peças e carcaças de veículos, 
a força-tarefa instaurada em agosto de 

A Prefeitura de Queimados preparou 
um final de semana para levar muitos 

serviços aos moradores do bairro 
Jardim da Fonte.

As aulas começam a partir de 18 de junho, 
nas unidades Centro e Campo Grande

Em greve desde o dia 
15 deste mês, por 
tempo indetermi-
nado, servidores 
de saúde dos seis 
hospitais federais 

do Rio de Janeiro se reuniram 
em um ato em frente ao Hospital 
Federal de Bonsucesso, na zona 
norte da capital fluminense. Entre 
os principais itens da pauta de rei-
vindicações estão a recomposição 

salarial, a realização de concurso 
público e a reestruturação das uni-
dades que sofrem com o sucatea-
mento ao longo dos últimos anos.

Membro do núcleo sindical do 
Hospital Cardoso Fontes, Neusa 
de Oliveira diz que o ato foi cha-
mado para orientar a população e 
chamar os servidores para a para-
lisação porque estão reivindicando 
a pauta grevista há nove meses. 

Wakanda in 
Madureira realiza 
atividades dentro 
do Projeto Corpo 
Negro, em maio

GCADERN
O

2023 pelo governador Cláudio Castro 
já retirou 600 toneladas de materiais 
de ferros-velhos ilegais. 

rias na infraestrutura, as vias 
também serão equipadas com 
meios-fios e as calçadas exis-
tentes passarão por um processo 
de requalificação. O investimento 
é de R$ 59 milhões, e a previsão 
de conclusão dos trabalhos é 
para maio de 2025.
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A mídia iraniana 
confirmou o 
falecimento 
d o  p r e s i -
dente do Irã, 
Ebrahim Raisi, 

de 63 anos, e do ministro das 
Relações Exteriores, Hossein 
Amir Abdollahian, após um 
trágico acidente de helicóp-
tero na montanhosa provín-
cia do Azerbaijão Oriental. 
As agências estatais Press TV 
e Tasnim, juntamente com 
a agência semioficial Mehr, 
informaram que todas as pes-
soas a bordo perderam a vida.
Além do presidente e do 
ministro, estavam na aero-
nave o governador da pro-
víncia do Azerbaijão Orien-
tal, Malek Rahmati, o Imam 
Mohammad Ali Alehashem, 

Ana Júlia da Silva, 
conhecida como 
Julika, é uma jovem 

patinadora que equilibra sua 
vida entre treinar, estudar e 
brincar. Essa rotina não ape-
nas não atrapalha, mas tam-
bém impulsiona seu desem-
penho esportivo. Aos 14 anos, 
ela já conquistou oito títulos 
em 18 campeonatos federa-
dos, incluindo o prestigioso 
“Fise Montpellier”, na França.

Seu treinador, Roger Cam-
pos, acompanha sua jornada 
desde os primeiros passos no 
patins, em um projeto social 
em Sorocaba. Julika foi a pri-
meira brasileira a competir 
na categoria profissional da 

Copa do Mundo de Patins, 
onde não só venceu como 
também realizou a manobra 
“900º”, inédita para mulheres. 

Para viabilizar sua participa-
ção em competições interna-
cionais, Julika conquistou um 
patrocínio, que permitiu a ela 

expandir seus horizontes.
Apesar das dificuldades 

encontradas nas pistas bra-
sileiras, Julika se destaca pelo 
seu talento e dedicação. Ela 
expressa gratidão pela opor-
tunidade de praticar o esporte 
desde os cinco anos e reco-
nhece o apoio fundamental 
de seu treinador ao longo de 
sua jornada.

Em setembro, Julika tem 
mais um compromisso impor-
tante como patinadora: o 
Campeonato Mundial em 
Roma, na Itália. A jovem busca 
o bicampeonato no torneio, 
que conquistou a primeira vez 
em fevereiro.

Analistas consultados 
pelo Banco Central 
revisaram para cima 

a projeção da taxa básica de 
juros para o final deste ano, 
segundo a pesquisa Focus 
divulgada hoje. Agora, a 
expectativa é de uma Selic 
de 10,0%, em comparação 
com os 9,75% anteriores, 
marcando a terceira semana 
consecutiva de aumento. Para 
2025, a projeção permanece 
em 9,0%.
Essa revisão ocorre após o 
Comitê de Política Mone-
tária do BC reduzir o ritmo de 
queda da Selic, aplicando um 

corte de 0,25 ponto percen-
tual, para 10,50% ao ano, em 
seu último encontro. A ata 
desse encontro revelou que 
todos os diretores defendem 
uma política monetária mais 
cautelosa, sem indicações 
futuras sobre os juros.
A pesquisa também indicou 
uma elevação nas projeções 
de inflação, com estimativas 
de 3,80% em 2024 e 3,74% 
em 2025. Em relação ao cres-
cimento do PIB, a expectativa 
para este ano caiu ligeira-
mente para 2,05%, enquanto 
para 2025 permaneceu em 
2,0%.

O ministro do Desen-
volvimento Agrário 
e Agricultura Familiar 

(MDA), Paulo Teixeira, publicou 
nesta segunda-feira (20.05) por-
taria instituindo o Programa 
de Apoio e Fortalecimento 
ao Etnodesenvolvimento que 
tem como objetivo promover 
a inclusão e sustentabilidade 
produtiva de povos e comuni-
dades tradicionais. As ações do 
programa estão previstas para 
iniciar a partir de 03 de junho, 
conforme publicação no Diário 
Oficial da União (DOU).

De acordo com o texto, o pro-
grama contempla a elaboração 

de planos de gestão territorial e 
ambiental, abertura de crédito 
e financiamento para iniciativas 
de povos e comunidades tra-
dicionais, ações de assistência 
técnica e extensão rural e capa-
citação em gestão que favo-
reçam a formação de grupos 
produtivos.

As ações serão coordenadas 
pela Secretaria de Territórios e 
Sistemas Produtivos Quilom-
bolas e Tradicionais, além de 
monitoradas pelo Comitê Per-
manente dos Povos e Comuni-
dades Tradicionais do Conselho 
Nacional de Desenvolvimento 
Rural Sustentável.

Presidente do Irã morre em queda 
de helicóptero, confirma mídia estatal

O terreno para o novo 
parque é da União, 
conforme anunciado 

pelo prefeito Eduardo Paes 
durante a inauguração do Termi-
nal Mato Alto do BRT no domingo 
(19). Ele o descreve como o “Par-
que do Flamengo do século XXI”, 
enfatizando a não utilização de 
aterros e caminhos flutuantes 
para evitar danos ambientais, 
inspirados no modelo de Nova 
York inaugurado em 2021 ao 
longo do Rio Hudson.

A negociação com o Ministé-
rio dos Portos e Aeroportos e a 

PortosRio está em andamento. 
Paes apresentou o projeto ao 
presidente Lula e espera iniciar 
as obras até o final do ano, sem 
definir datas ou valores. O pro-
jeto inclui praças flutuantes, 
aproveitamento de armazéns 
para atividades culturais e gas-
tronômicas, um novo píer para 
navios de turismo e a transferên-
cia da alfândega. Uma segunda 
fase envolve o aproveitamento 
das ilhas de Santa Bárbara e 
Pompeba, que podem se tornar 
uma atração turística acessível 
por barco a partir do cais.

Governo Federal cria 
Programa de apoio ao 

etnodesenvolvimento

Mercado passa a ver Selic em 
dois dígitos em 2024, a 10% a.a.

Rio negocia construção do Parque do Porto, nova área de lazer 
na Zona Portuária com ilhas artificiais na Baía de Guanabara

que conduzia a oração de sex-
ta-feira em Tabriz, além do 
comandante, copiloto, chefe 
de tripulação, chefe de segu-
rança e outro guarda-costas.
Imagens dos destroços captu-
radas por drones do Crescente 
Vermelho e divulgadas pela 
agência estatal Fars mostra-
ram o local do acidente em 
uma encosta íngreme e arbo-
rizada, com poucos vestígios 
do helicóptero, exceto pela 
cauda azul e branca.
Cerca de 73 equipes de res-
gate foram mobilizadas para 
o local, próximo à vila de Tavil, 
na província iraniana do Azer-
baijão Oriental, conforme 
relatou Pir-Hossein Kolivand, 
chefe do Crescente Verme-
lho Iraniano, de acordo com 
a Tasnim.

ESPORTE ECONOMIA 

COTIDIANO 

CULTURA

Princesa do patins: conheça Julika, campeã 
da Copa do Mundo na França aos 14 anos

Saúde avança no uso da inteligência artificial
SAÚDE

A Secretaria da Saúde 
de Goiás (SES-
GO) deu um passo 
importante para o 

avanço do uso da inteligência 
artificial (IA) nos procedi-
mentos e serviços disponi-
bilizados à população. Nesta 

segunda-feira (20/05), a 
SES-GO, em parceria com 
a Universidade Federal de 
Goiás (UFG), realizou o – 
Workshop IA + Saúde.
Foram apresentados 
programas inovadores, idea-
lizados e efetivados por 

pesquisadores do Centro de 
Excelência em Inteligência 
Artificial (Ceia) e do Instituto 
de Informática (INF) da UFG.
O secretário da Saúde de 
Goiás, Rasível dos Santos, 
destacou que a Inteli-
gência Artificial atingiu 

um momento exponen-
cial. A SES-GO, conforme 
disse, disponibiliza alguns 
programas com o uso da 
IA que têm facilitado tanto 
o desenvolvimento dos 
serviços quanto o acesso da 
população.
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Por Ana Cristina Campos 
–Agência Brasil 

Em greve desde 
o dia 15 deste 
mês, por tempo 
indeterminado, 
servidores de 
saúde dos seis 

hospitais federais do Rio de 
Janeiro se reuniram em um ato 
em frente ao Hospital Federal 
de Bonsucesso, na zona norte 
da capital fluminense. Entre os 
principais itens da pauta de 
reivindicações estão a recom-
posição salarial, a realização 
de concurso público e a rees-
truturação das unidades que 
sofrem com o sucateamento 
ao longo dos últimos anos.

Membro do núcleo sindical 
do Hospital Cardoso Fontes, 
Neusa de Oliveira diz que o 
ato foi chamado para orien-
tar a população e chamar os 
servidores para a paralisação 
porque estão reivindicando a 
pauta grevista há nove meses. 
Segundo Neusa, o governo não 

atendeu nenhuma pauta do 
último acordo de greve.

“Estamos reivindicando o 
enquadramento dos nossos 
auxiliares de enfermagem que 

trabalham em desvio de fun-
ção porque exercem a função 
de técnico de enfermagem. 
Estamos reivindicando a con-
tinuidade dos nossos contratos 

temporários até a instalação 
de concurso público para que 
evitem ficar de seis em seis 
meses renovando. Temos 
um déficit de mais de 8 mil 

profissionais de enfermagem 
da rede federal. A gente não 
quer o fatiamento das unida-
des. Estão querendo entregar 
as unidades para a Empresa 

Brasileira de Gestão Hospi-
talar (Ebserh), a organizações 
sociais ou à gestão do municí-
pio do Rio de Janeiro”, afirmou 
Neusa.

Os hospitais federais em 
greve são o de Bonsucesso, o 
Cardoso Fontes, o dos Servido-
res, o da Lagoa, o de Ipanema 
e o do Andaraí.

Segundo os servidores, até 
o momento, o governo fede-
ral não ofereceu nenhum rea-
juste. Os trabalhadores tam-
bém cobram o pagamento do 
adicional de insalubridade e o 
cumprimento do piso da enfer-
magem em valores integrais.

De acordo com o Sindicato 
dos Trabalhadores Federais 
em Saúde e Previdência no 
Estado do Rio (Sindsprev-RJ), 
as unidades vão funcionar com 
30% do quadro de funcionários 
para dar sequência aos servi-
ços considerados essenciais 
como hemodiálise, quimiote-
rapia, cirurgias oncológicas, 
transplantes e atendimentos 
de emergência.

Morre, aos 77 anos, no Rio de Janeiro 
o vereador Célio Lupparelli

O vereador Célio Luppa-
relli (PSD), de 77 anos, 
morreu no início da 

tarde desta segunda-feira 
(20), no Rio. Não há informa-
ções sobre a causa da morte.
Médico, biólogo, adminis-
trador, pedagogo e advo-
gado, foi como professor 
— profissão que exerceu por 
44 anos nas redes pública e 
privada — que Lupparelli ficou 
mais conhecido. Foi admi-
nistrador regional e subpre-
feito adjunto de Jacarepaguá, 

bairro onde morava.
Também exerceu os cargos 
de secretário municipal 
de Governo, secretário de 
coordenação das Regiões 
Administrativas e do Meio 
Ambiente.
Parlamentar comprometido 
com as causas da Educação, 
defesa dos animais e do meio 
ambiente, Lupparelli chegou 
à Câmara em 2007 e estava 
em seu quarto mandato 
como vereador, depois de 
mais de 40 anos dedicados 

à educação na capital flumi-
nense.
Na Câmara, foi autor de leis 
importantes como o Código de 
Defesa dos Animais, a criação 
da reserva do Camboatá, e 
inúmeras normas voltadas à 
Educação, sua maior paixão.
A Câmara do Rio divulgou 
nota oficial de pesar, e o 
presidente da Casa, vereador 
Carlo Caiado (PSD), decretou 
luto oficial de três dias.Ainda 
não há informações sobre o 
velório e o enterro.

Numa ação educativa, 
que tem como foco os 
motociclistas, a CET-

-Rio, ao lado de outros órgãos 
públicos e privados, promove 
nesta quinta-feira (23/5) a dis-
tribuição de equipamentos 
de segurança como coletes 
refletivos e antenas. A ação 
faz parte da campanha Maio 
Amarelo 2024, incentivando 

o bom comportamento dos 
pedestres, ciclistas, motoci-
clistas e motoristas (de vários 
tipos de veículos) no trânsito. 
O evento será das 10h às 12h, 
na Rua Arquias Cordeiro, em 
frente ao Setor Sul do Estádio 
Nilton Santos, no Engenho de 
Dentro.

Ao longo de todo o mês de 
maio, o grupo formado pela 

Maio Amarelo chega ao Engenho 
de Dentro nesta quinta-feira

Companhia de Engenharia 
de Tráfego (CET-Rio), Secre-
taria Municipal de Educação 
(SME), Secretaria do Meio 
Ambiente e Clima (SMAC), 
Secretaria Municipal de Saúde 
(SMS), Detran RJ; Educação 
Lei Seca, Instituto Nacional 
de Traumatologia e Ortopedia 
(INTO), Rio Ônibus e Instituto 
Pretos Novos (IPN) está reali-
zando ações educativas, pas-
seios culturais, treinamentos, 
debates, além de distribuir 
equipamentos de segurança e 
materiais educativos.

A campanha, que visa a cons-
cientização e prevenção de aci-
dentes, envolve ações voltadas 
às crianças e aos adultos, consi-
derando o comportamento dos 
pedestres, ciclistas, motociclis-
tas e motoristas no trânsito.

Um porta-aviões nor-
te-americano modi-
ficou a paisagem da 

Baía de Guanabara na tarde 
desta segunda-feira (20), no 
Centro do Rio de Janeiro.

O Navio Aeródromo Nuclear 
da Marinha dos Estados Uni-
dos atracou na cidade e provo-
cou uma mudança no tráfego 

marítimo do local.
Por determinação da Mari-

nha do Brasil, a circulação 
de embarcações na Baía foi 
interrompida entre às 12h30 
e 14h30, por conta da che-
gada da embarcação. Segunda 
a CCR Barcas, 14 viagens e 
cerca de 3.300 passageiros 
foram afetados pela chegada 

Porta-aviões dos Estados Unidos atraca no 
Rio e altera tráfego na Baía de Guanabara

do navio.
Na próxima sexta-feira (24), 

das 14h às 16h, haverá um novo 
bloqueio no tráfego para a 
saída da embarcação.

A manobra impactará a linha 
Araribóia (Rio-Niterói-Rio) das 
barcas, com possíveis atrasos 
e cancelamentos de viagens 
no período.

Inscrições estão abertas para o 
evento Pedal Amarelo Solidário

As inscrições para o 
Pedal Amarelo Soli-
dário começaram na 

segunda-feira (20). O passeio 
ciclístico faz parte da progra-
mação do Maio Amarelo e será 
realizado no domingo (26), na 
orla da Praia de Imbetiba, com 
concentração às 7h e saída às 
8h, seguindo até os quiosques da 
Lagoa de Imboassica. Clique aqui 
para efetuar o cadastro online.

Além de reforçar a campa-
nha para a redução de aciden-
tes de trânsito e de reunir os 
ciclistas do município, outro 
objetivo é arrecadar alimentos 
não perecíveis ou água mineral 
que serão doados às vítimas das 

enchentes no Rio Grande do 
Sul. Cada participante deverá 
doar dois quilos de alimen-
tos. Os 200 primeiros inscritos 
ganharão camisa e balão ama-
relo.A retirada dos kits será 

Em greve, servidores de hospitais 
federais promovem ato no Rio

na sexta-feira (24), das 14h às 
19h, e no sábado (25), das 9h 
às 14h, na sede da Secretaria 
de Mobilidade Urbana, situada 
à Rua Euzébio de Queiroz, 678, 
no Centro.



GAZETA RIO4 Estado do Rio de Janeiro 21 de Maio de 2024 < www.gazetario.com

A Prefeitura 
de Queima-
dos prepa-
rou um final 
de semana 
para levar 

muitos serviços aos moradores 
do bairro Jardim da Fonte. No 
sábado (18),  quatro programas 

do governo municipal esta-
cionaram na Rua Cely Maria: 
Saúde para todos, Carreta da 
Saúde, Prefeitura na Rua e 
Mutirão de Limpeza. Ao todo, 
mais de 4 mil atendimentos 
foram realizados.

Na saúde foram ofereci-
dos mais de 20 serviços como 

consultas, vacinação, coleta de 
preventivo, regulação de exa-
mes, ultrassom, raio-x, mamo-
grafia, densitometria óssea, 
ecocardiograma, doppler vas-
cular, aferição de pressão, car-
tão do SUS, testagens rápidas, 
orientações sobre programas, 
entre outros.

O objetivo do programa 
é levar os serviços do poder 
público para perto da popu-
lação. E quem aproveitou o 
sábado de sol e garantiu a 
consulta médica da pequena 
Franciele Efigênio, de 5 anos, 
foi a dona de casa Valéria dos 
Santos: “Estou achando muito 

bom isso aqui. Hoje ficou muito 
mais fácil levar minha filha para 
se consultar com o médico e 
solicitar alguns exames. Está 
me beneficiando e também a 
várias pessoas”, disse.  

Além dos serviços de saúde, 
o mutirão de limpeza levou 
para o bairro retirada de entu-
lho, desentupimento de esgoto, 
roçagem, patrolamento, ilumi-
nação pública, limpeza de buei-
ros, entre outros. A Prefeitura 
na Rua também levou outros 
serviços do governo munici-
pal para a região, como inscri-
ção no CadÚnico, isenção de 
documentos, vacinação contra 
a raiva para animais, emissão 
da carteira do autista.  

O prefeito Glauco Kaizer 
falou sobre a ação: “O Jardim 
da Fonte é um bairro impor-
tante em nossa cidade e tem 
uma densidade populacional 
enorme. Precisamos levar os 
serviços aos fins de semana 
para o cidadão que, geral-
mente, trabalha durante os dias 
úteis também tenha acesso aos 
serviços”, destacou.  

EXAME MÉDICO NO 
BAIRRO

A carreta da saúde fez 
parada no bairro. Desde as 
primeiras horas da manhã, o 
equipamento realizou cerca 
de 200 exames. O objetivo da 
unidade móvel é zerar a fila de 
espera por exames médicos. 
Quem estava há algum tempo 
esperando pela ultrassonogra-
fia da mão é a queimadense 
Marina Soares, de 70 anos. 
Para a moradora que já saiu 
com exames na mão, a ini-
ciativa da gestão municipal é 
assertiva.

“Muito bom chegar aqui, 
ser atendida com muito res-
peito e carinho e conseguir 
realizar o exame com tran-
quilidade. Isso está ajudando 
muitas pessoas. Espero que 
continue em outras regiões”, 
explica a aposentada. A secre-
tária municipal de Saúde, Betâ-
nia Pessoa, disse que o obje-
tivo é percorrer outras regiões 
da cidade: “A meta principal é 
zerar a fila, por isso tomamos 
duas medidas: a primeira é que 
a carreta vá até perto do mora-
dor para que ele se desloque 
o menos possível para ir até o 
local de exame; o segundo é 
o atendimento acontecer aos 
finais de semana”, enfatizou.
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Baixada

A Secretaria Municipal 
de Assistência Social 
de Nova Iguaçu 

organizou, no sábado (18), 
uma caminhada para marcar 
o Dia Nacional de Combate ao 
Abuso e à Exploração Sexual 
de Crianças e Adolescentes. 
O evento teve como objetivo 
alertar e mobilizar a popu-
lação contra a violação dos 
direitos sexuais de menores. 
Mais de 200 pessoas, vesti-
das de branco e carregando 
bolas laranjas e amarelas, par-
ticiparam da caminhada, que 
começou na Praça Rui Bar-
bosa, passou pelo Calçadão 

e terminou no Paço Munici-
pal. Os participantes exibiam 
cartazes e gritavam slogans 
como “Abuso não! Queremos 
proteção!”, distribuindo pan-
fletos sobre o tema.

Ilma Taranto, diretora dos 
conselhos vinculados à Sub-
secretaria de Assistência 
Social de Direitos Humanos, 
destacou a importância do 
evento para chamar aten-
ção da população e reforçou 
que, a cada três horas, uma 
criança é estuprada no país. 
Ela enfatizou a necessidade 
de proteção integral para as 
vítimas, incluindo apoio físico, 

motor, social e psicossocial. 
Denúncias podem ser feitas 
pelo Disque 100, Conselho 
Tutelar, CRAS ou Creas, onde 
as vítimas recebem apoio psi-
cossocial e jurídico.

O dia 18 de maio remete a 
um crime ocorrido em 1973, 
no Espírito Santo, que mobili-
zou a sociedade brasileira em 
defesa dos direitos das crian-
ças e adolescentes.

No sábado (18), Duque 
de Caxias inaugurou 
sua terceira escola 

bilíngue, fruto de parceria com 
o governo estadual. Batizada 
em homenagem a Ulysses Sil-
veira Guimarães, a escola ofe-
rece ensino de qualidade e 
estrutura moderna. O prefeito 
Wilson Reis destacou o compro-
misso com a educação, enfati-
zando que investir em novas 
escolas é investir em um futuro 
melhor  “Estamos entregando 
mais uma escola toda equipada 
e modernizada para atender 
não só os alunos, mas todos os 

profissionais que trabalharão 
aqui. A gente acredita que a 
educação é a chave para mudar 
vidas e investir em novas esco-
las é investir em um futuro 
melhor,” declarou o prefeito.

. A secretária Iracema Medei-
ros da Costa Silva expressou 
sua felicidade em ver mais uma 
escola inaugurada, proporcio-
nando uma educação digna e 
de primeiro mundo. Com 4.550 
m², a unidade possui 12 salas 
de aula, auditório, áreas de 
lazer, convivência e esportes, 
atendendo tanto alunos quanto 
profissionais da educação.

Quatro mil atendimentos são realizados 
no programa Prefeitura na Rua

NOVA IGUAÇU CAXIAS
Terceira escola bilíngue 
de duque de caxias é 
entregue à população

A inauguração das obras 
no bairro Aljezur, 
Japeri, foi celebrada 

com samba, pagode e muita 
alegria na manhã do último 
sábado (18). O evento, organi-
zado pela Prefeitura de Japeri, 
ocorreu na Rua José Napoleão 
e contou com a presença de 
moradores e colaboradores 
que participaram do planeja-
mento e execução das obras 
ao longo de 425 dias.
Parte do Programa Japeri 
Mais, Aljezur recebeu obras 
de drenagem e pavimentação 
em 22 ruas, além do desafio 
técnico de unir o bairro, que 
era dividido por um rio na 
Avenida Barão da Taquara. A 
prefeita Dra. Fernanda Onti-
veros, junto com o vice-pre-
feito Carlos Januário e outras 
autoridades municipais, 
destacou a importância das 
melhorias na infraestrutura 
local e na geração de oportu-

nidades.
A prefeita afirmou: “Nosso 
governo não perde tempo 
com impossíveis. Planejamos, 
ouvimos a população e cons-
truímos juntos. A grandiosi-
dade desta obra mostra que 
nada cai do céu.”
Presentes no evento, estavam 
o presidente da Câmara de 
Vereadores, Walter Trajano, 
vereadores e diversos secre-
tários municipais. Mora-
doras como Silvana Santos, 
Conceição Monteiro e Adriana 
Motta, que viveram no local por 
mais de 30 anos, expressaram 
gratidão pelas melhorias, 
destacando a transformação 
significativa no bairro.
A inauguração contou com 
apresentações de samba e 
pagode pelo grupo Só Família, 
brinquedos para as crianças, 
serviços de emergência e 
apoio a empreendedores 
locais.

JAPERI
Aljezur, um bairro antigo 

com um nova história

Nova Iguaçu realiza caminhada da 
conscientização pelo Maio Laranja 
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A Prefeitura de Bel-
ford Roxo, através 
do Departamento de 

Controle de Vetores e Zoonoses, 

realizou uma campanha de vaci-
nação antirrábica que imunizou 
521 animais, incluindo 394 cães 
e 127 gatos. A ação aconteceu 

na Associação de Moradores do 
Jardim Taboca, no Lote XV, e na 
Praça do Parque Afonso.

Brayan Lima, coordenador 
municipal de endemias, desta-
cou a importância da vacina-
ção para a saúde dos animais. 
“A vacinação é essencial, pois 
todos querem o melhor para 
seus pets”, disse Brayan. Ele enfa-
tizou a necessidade de divulga-
ção do trabalho para salvar mais 
animais no município.

Lara Victoria, moradora do 

Lote XV, levou seus dois gatos 
para vacinar. “Nem todos têm 
condições financeiras para vaci-
nar seus pets. Se meu gato pegar 
uma doença, pode ser um pro-
blema para a saúde pública”, 
explicou Lara.

Eleonora da Rocha, também 
do Lote XV, vacinou sua cadela 
Nina e ressaltou a importância 
da ação. “Esta iniciativa é crucial 
para a imunização dos animais, 
especialmente para quem possui 
muitos pets”, afirmou Eleonora.

BELFORD ROXO
Campanha de vacina antirrábica 

imuniza mais de 500 cães 
e gatos em Belford Roxo
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Criada para com-
bater o comér-
cio irregular de 
peças e carca-
ças de veícu-
los, a força-ta-

refa instaurada em agosto de 
2023 pelo governador Cláudio 
Castro já retirou 600 toneladas 
de materiais de ferros-velhos 
ilegais. Peças armazenadas 
que apresentam risco ao meio 
ambiente são encaminhadas à 
reciclagem, caso sejam ilícitas, 
à Polícia Civil. Ainda este ano, 
a atuação será reforçada com 
o credenciamento de peças 
de automóveis. A ação coor-
denada pelo Detran, tem a 
participação das policias Civil, 
Militar, Corpo de Bombeiros, do 
Instituto do Ambiente (Inea) e 
da Secretaria de Fazenda.

- O interesse não está em 
punir os estabelecimentos que 
comercializam peças usadas de 
veículos, mas regulamentar os 
comércios, para que funcionem 
legalmente. Assim coibimos a 
venda de materiais proceden-
tes de veículos roubados. Esta-
mos fechando o cerco contra o 

crime organizado em todas as 
esferas, sufocando qualquer 
meio de enriquecimento de 
quadrilhas, incluindo a venda 
desses materiais – declarou o 
governador Cláudio Castro. 

Pela primeira vez, o Estado 
do Rio conta com uma força-
-tarefa de combate à venda 
ilegal de peças automobilísti-
cas. Foram realizadas 13 ações 
de fiscalização, resultando na 

interdição de 29 estabeleci-
mentos que não possuíam cre-
denciamento junto ao Detran. 
Até o momento quatro pes-
soas foram presas pelo crime 
de receptação qualificada.

Segundo o corregedor do 
Detran-RJ, Daniel Bandeira, o 
objetivo é diminuir o índice de 
roubos de veículos e tornar a 
aquisição das peças usadas um 
ramo mais seguro , além de dar 

mais segurança aos cidadãos 
fluminenses. 

- A força-tarefa atua para 
coibir a venda desse material 
proveniente de ilícito, sabemos 
que algumas pessoas morre-
ram e foram feridas nos rou-
bos desses carros. Pensando 
nisso, desenvolvemos um 
trabalho de inteligência abas-
tecido por outros órgãos de 
segurança, e já tivemos ótimos 

resultados, como a apreen-
são de 148 motores de veí-
culos caros e importados, em 
Bangu, que totalizaram mais 
de R$ 6 milhões de prejuízo ao 
comércio ilegal – contou Daniel 
Bandeira.

Em nove meses de atuação, 
mais de 110 motores raspados, 
com características de origem 
criminosa foram apreendidos, 
além de 40 que aguardam 

perícia. A operação também 
recuperou quatro veículos de 
origem criminosa e centenas 
de peças sem garantias de 
procedência foram destruídas.

Reciclagem do material 
apreendido

Em agosto de 2023, foi 
publicado o decreto estadual 
48642, que criou a força-ta-
refa. Por meio dele, foi deter-
minado que peças armaze-
nadas que causassem risco 
ao meio ambiente seriam 
apreendidas e destinadas a 
reciclagem. A remoção e des-
truição do material é realizada 
por empresas de reciclagem 
que possuem o devido creden-
ciamento junto ao Detran-RJ.

Em casos de peças que 
não causem riscos ao meio 
ambiente, o material fica 
apreendido no local até que 
se aplique a pena de perdi-
mento de bens, e a peça possa 
ser destruída. A destruição 
só ocorre caso o proprietá-
rio não apresente a proce-
dência daquele material e 
não se credencie no ramo de 
desmontagem. 

Estado 5

Força-Tarefa do governo do Rio já retirou 
600 t de materiais de ferros-velhos ilegais

Prefeitura inaugura novo 
Terminal Mato Alto, em Guaratiba

Itaboraí 191 anos: Simone Mendes levanta 
multidão na segunda noite de shows

A música sertaneja ani-
mou a segunda noite 
de shows em come-

moração aos 191 anos de eman-
cipação político-administrativa 
de Itaboraí, no domingo (19). A 
principal atração da noite, a can-
tora sertaneja Simone Mendes, 
levantou uma multidão de fãs 
em apresentação realizada em 
uma estrutura montada na Ave-
nida 22 de Maio, em Joaquim 
de Oliveira.

Realizado pela Prefeitura de 
Itaboraí, por meio da Secreta-
ria Municipal de Eventos (SEM-
TUR), o segundo dia de even-
tos contou com apresentações 
do DJ Caíque e das cantoras 
Dediane Almeida, Josi Mattos, 
Lara Zurarte e Isadora Marins.

O prefeito de Itaboraí, 

Marcelo Delaroli, acompanhado 
pela primeira-dama do municí-
pio, Pâmela Delaroli, falou sobre 
a noite histórica e fez um con-
vite para a população de Itabo-
raí e região.

“O povo de Itaboraí merece 
os melhores shows que têm 
no Brasil. Esperamos todos 
vocês para os próximos dias. 
Teremos Alok, Xande de Pilares, 

GUARATIBA

Cinco meses após 
o início da opera-
ção da Nova Tran-

soeste, a Prefeitura do Rio 
inaugurou, no domingo (19), o 
Terminal Mato Alto, em Gua-
ratiba. É o segundo terminal 
construído neste corredor a 
partir da ampliação de anti-
gas estações. O primeiro, 
Magarça, foi entregue aos 
cariocas no dia 31 de março. 
Estão em obras atualmente 
os terminais de Curral Falso 
e Pingo D’Água, que serão 
entregues ainda este ano. 
Com os investimentos públi-
cos no Transoeste, o corre-
dor já transporta uma média 
de 204 mil passageiros/dia, 
contra 79 mil passageiros/
dia registrados em março 

de 2021, quando a Prefei-
tura retomou a gestão do 
sistema BRT.

– É a dignidade voltando 
para a população que sofreu 
tanto com o abandono 
desse sistema de transporte 
durante anos. É muito difícil 
construir, destruir é muito 
fácil e reconstruir é mais difí-
cil ainda. Muito bom ver hoje 
o trabalhador de Guaratiba, 
Sepetiba, Santa Cruz, Campo 
Grande chegar num termi-
nal confortável, digno, com 
cobertura para dias de sol 
e chuva. Poder entrar num 
ônibus confortável, digno, 
novo, com o ar condicionado 
funcionando – afirmou o pre-
feito Eduardo Paes.

A antiga estação Mato 

Alto foi demolida (490 m²) e 
deu lugar a um terminal 15 
vezes maior, com 7.390m². Ele 
proporcionará mais conforto 
e comodidade aos passagei-
ros que utilizam os articula-
dos do BRT para viajar entre 
Barra da Tijuca, Guaratiba, 
Campo Grande e Santa Cruz.

O novo Terminal Mato 
Alto operará em conjunto 
com dois terminais alimen-
tadores de ônibus comuns 
e vans (Norte e Sul), tota-
lizando 1.007 metros qua-
drados de área coberta; dois 
bicicletários de 240 metros 
quadrados de área cons-
truída, com 512 vagas de bici-
cletas; e uma ciclovia com 
2.750 metros de extensão.

ITABORAÍ

Governador Cláu-
dio Castro assina 
termo de coope-

ração para alinhar tecnologia 
e inovação no monitoramento 
das mulheres que são vítimas 
de violência doméstica e fami-
liar. (Ernesto Carriço)

O governador Cláudio 
Castro firmou, na segunda-
-feira (20), no Palácio Guana-
bara, um acordo para fortale-
cer políticas públicas voltadas 
para a proteção da mulher. 
Intitulado como “Antes que 
aconteça”, a ação, elaborada 
em conjunto com o Tribunal 
de Justiça do Estado do Rio 
de Janeiro, tem o objetivo de 
alinhar tecnologia e inova-
ção no monitoramento das 
mulheres que são vítimas de 
violência doméstica e familiar. 
Também serão realizados apri-
moramentos nas ferramentas 
já existentes, como o app Rede 
Mulher, que possui o “botão 

do pânico”, além de outras 
funcionalidades.

- A assinatura deste termo 
de cooperação intensifica o 
trabalho integrado que é rea-
lizado pelas nossas secretarias 
e demais órgãos do estado 
e ainda reforça o foco em 
tecnologia da nossa gestão. 
Além disso, a mulher vítima 
de violência precisa ser aten-
dida em qualquer lugar em 

que for procurar ajuda, seja 
em uma delegacia ou em um 
posto da Defensoria Pública. 
Isso sim é política pública de 
verdade - disse Castro.

Também assinaram o 
termo os secretários de Estado 
da Segurança Pública, Victor 
Santos; de Ciência, Tecnolo-
gia e Inovação, Mauro Aze-
vedo; da Mulher, Heloisa 
Aguiar, do presidente do TJRJ, 

o desembargador Ricardo 
Rodrigues Cardozo, além das 
testemunhas Soraya Santos, 
deputada federal e autora do 
projeto e da desembargadora 
do TJ Adriana Ramos.

- Tenho muito orgulho em 
promover esse movimento 
na Secretaria da Mulher, com 
ações para o enfrentamento às 
mulheres vítimas de violência 
doméstica, aliando o nosso 
trabalho a outras pastas do 
estado e ao TJRJ - destacou 
Heloisa Aguiar, secretária da 
Mulher.

O protocolo ainda vai 
analisar o cenário de aten-
dimento multidisciplinar da 
rede de proteção às vítimas 
de violência no âmbito jurí-
dico, da segurança e da saúde, 
como também o planejamento 
e desenvolvimento de pro-
gramas de treinamento para 
capacitar agentes na repressão 
de crimes contra mulheres.

Semana do MEI em Macaé 
começa nesta terça

A Semana Nacional do 
Microempreendedor 
Individual (MEI), em 

Macaé, oferecerá palestras 
variadas a partir desta terça 
(21) até a próxima sexta-feira 
(24), em bairros da cidade e na 
região serrana. A programação 
foi elaborada pela Secretaria 
Municipal de Desenvolvimento 
Econômico, Trabalho e Renda, 
através da Casa do Empreende-
dor, em parceria com o Sebrae. 
A reserva de vaga para as pales-
tras gratuitas deve ser feita 
através deste link.

Ao empreendedor que pre-
tende se formalizar, é ofere-
cida, pelo Sebrae, a ‘Palestra 
de Formalização do MEI’, às 

quartas-feiras, às 14h, na Asso-
ciação Comercial e Industrial 
de Macaé (Acim), localizada na 
Av. Rui Barbosa, 270, Centro da 
cidade. Dirimidas as dúvidas 
sobre a formalização, o tra-
balhador pode efetivá-la na 
Casa do Empreendedor, Rua 
da Igualdade, 154, também no 
Centro. O funcionamento é de 
segunda a sexta-feira, das 9h 
às 16h.

Quem não tiver dúvidas 
sobre a formalização do MEI 
poderá realizá-la remota-
mente, por meio do Portal 
do Empreendedor (https://
www.gov.br/empresas-e-ne-
gocios/pt-br/empreendedor) 
do governo Federal.

MACAÉBELFORD ROXO

Governador Cláudio Castro assina termo de cooperação 
para fortalecer políticas públicas de proteção à mulher

Alexandre Pires e muito mais”, 
disse o prefeito Marcelo Delaroli.

Principal atração da noite, a 
cantora sertaneja Simone Men-
des subiu no palco e emocio-
nou os corações apaixonados. 
A artista levou grandes suces-
sos para o público itaboraiense 
como “Erro Gostoso”, “Dois 
Fugitivos”, Manda um Oi”, entre 
outras canções.
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A Secretaria de 
Fazenda da Prefei-
tura de São Gonçalo 

faz um alerta aos contri-
buintes que utilizam o aten-
dimento presencial no Núcleo 
Regional 2, realizado no bairro 
Arsenal. O posto vai realizar 
atendimentos ao público 
somente até o dia 22 de maio, 
próxima quarta-feira. Como 
nova opção para os contri-

buintes, um posto de atendi-
mento para a população será 
inaugurado no bairro Alcân-
tara, no dia 28 de maio. A 
localização no Alcântara vai 
facilitar o acesso à população 
gonçalense, porque o bairro 
possui linhas de ônibus com 
ligação para toda a cidade. O 
novo posto está em fase final 
de ajustes para atendimento 
ao público a partir do dia 28.

Posto da Fazenda no Arsenal 
encerra atividades na próxima 

quarta-feira (22)

Volta Redonda (RJ) 
vai começar a 
aplicar a vacina 

contra a dengue nesta terça-
-feira (21). Inicialmente, o 
imunizante será apenas para 
as crianças e adolescentes de 
10 a 14 anos.

Segundo a prefeitura, a 
vacina estará disponível nas 
seguintes unidades de saúde 
do município: Conforto, 
Jardim Paraíba e Vila Brasília, 
com atendimento das 8h às 
16h; Siderlândia, Vila Mury, 
Volta Grande, São Geraldo 
e Santa Cruz, com aplicação 

das 8h às 18h.
Os pais ou responsáveis 

devem apresentar a cader-
neta de vacinação, CPF ou 
cartão do SUS da criança ou 
do adolescente.

O esquema vacinal é 
composto por duas doses, 
com intervalo de três meses 
entre elas. Neste período, 
podem ser aplicadas outras 
vacinas simultaneamente.

A prefeitura reforça que 
pessoas que tiveram dengue 
a menos de seis meses 
devem esperar seis meses 
para tomar a vacina.

Volta Redonda começa a 
aplicar vacina contra a dengue 

A Prefeitura 
de Niterói 
deu a 
ordem de 
início, no 
sábado (18), 

para as obras de drenagem 
e pavimentação no bairro 
Maravista II, na Região Oceâ-
nica de Niterói. Ao todo, 20 
ruas serão beneficiadas, num 
total de 8,5 KM de extensão.

Além de melhorias na 
infraestrutura, as vias 

também serão equipadas 
com meios-fios e as calçadas 
existentes passarão por um 
processo de requalificação. 
O investimento é de R$ 59 
milhões, e a previsão de 
conclusão dos trabalhos é 
para maio de 2025.

“Esse é um momento 
muito importante, o início de 
mais uma intervenção que 
fará história aqui na Região 
Oceânica. Essa e outras inter-
venções fazem parte de 

um plano que preparamos 
para a cidade de Niterói e 
que, desde 2013, estamos 
colocando em prática. Se 
somarmos todo o investi-
mento feito de 2013 até 
agora na região oceânica, 
a gente passa da marca de 
um bilhão de reais. Nessa 
bacia aqui, a gente precisou 
começar com os bairros mais 
próximos da lagoa. Porque 
toda obra de drenagem é 
assim. Se você começa pela 

parte mais alta, você inunda 
a parte de baixo. E a gente foi 
fazendo dessa forma. Fomos 
desenvolvendo os projetos 
para cada comunidade, e 
agora a gente chega aqui 
no Maravista 2. Somente 
nessa obra, serão quase 60 
milhões de reais investidos 
e 20 ruas atendidas, com um 
projeto de drenagem que 
vai resolver os problemas da 
região”, afirmou o prefeito 
de Niterói, Axel Grael.

PM desativa central de monitoramento 
do tráfico em Angra dos Reis

A Polícia Militar desativou 
uma central de monito-
ramento do tráfico de 

drogas na manhã de segunda-
-feira (20) em Angra dos Reis 
(RJ).
Segundo a PM, os agentes 
estavam em patrulhamento 
pelo Morro da Fortaleza 
quando encontraram câmeras 
de monitoramento em postes 
da localidade.
Ainda de acordo com a Polícia 
Militar, uma casa que estava 

sendo usada como central de 
monitoramento da criminali-
dade foi encontrada.
Ao todo, foram apreendidos 
10 câmeras, um VDR, uma 
televisão e cabos de teleco-
municação. Os equipamentos 
eram usados para monitorar a 
presença dos policiais no local.
Todo o material foi levado para 
a delegacia de Angra dos Reis, 
onde o caso foi registrado. Até 
a publicação desta reportagem, 
ninguém havia sido preso.

Prefeitura de Niterói vai iniciar 
as obras de infraestrutura 

no bairro Maravista 2

Centro de Capacitação oferece curso 
gratuito de Mecânica de Motores

Projeto dignidade 
infantil no bairro 
Haroldo de Andrade 

Por Ella Lopes 

Em 13 de janeiro de 
2014 foi construída 
nosso conjunto habi-

tacional Haroldo de Andrade 
a partir do programa “minha 
casa minha vida “ ,no bairro de 
Barros Filhos,  zona norte do 
RJ. Infelizmente com as obras 
interrompidas por força maior 
moradores das adjacências 
ocuparam os apartamentos em 
agosto de 2015, e desde então 
a prefeitura nunca conseguiu 
terminar as obras desse habi-
tacional. Desde janeiro de 2024 

Ella Lopes fazedora de cultura de 
Belo Horizonte vem buscando 
por meio das suas redes sociais 
recursos para a construção de 
um parque de madeira para 
a recreação das mais de 800 
crianças que moram dentro 
desse habitacional. Criou uma 
iniciativa em janeiro de uma 
roda cultural só para crianças 
que infelizmente precisou ser 
interrompida em março devido 
a uma guerra de facções mas 
a pedido das crianças estão 
voltando a atuar numa parte 
do habitacional mais próxima 
a estação de trem onde acham 

mais seguro. Sem apoio gover-
namental Ella Lopes vem por 
meio desse novo projeto 
dignidade infantil Haroldo 
de Andrade pedir a vcs as 
seguintes doações 

Madeiras, parafusos, 
cordas, furadeira, verniz, 
aréola, cimento, pincéis 
e tinta para parede. Para 

entregar a sua doação basta 
entrar em contato com idea-
lizadora do projeto atrás do 
Instagram @ella.lopes_ ou 
através do número de What-
sApp (21)98271-3580

Essas crianças tem o direito 
de brincar com dignidade e 
você pode ajudar pra que isso 
aconteça!

A Prefeitura de Saqua-
rema, por meio do 
Centro de Capaci-

tação Profissional Vinicius 
Vidal França, vai abrir inscri-
ções para o curso de Mecâ-
nica de Motores Ciclo Otto 
(Automotivo), que será reali-
zado na Unidade Móvel do 
SENAI e em parceria com a 
FIRJAN, no bairro Porto da 
Roça.

Nesta etapa, serão ofer-
tadas 40 vagas para os mora-
dores de Saquarema, sendo 
que 20 vagas para o turno 
da tarde e as outras 20 vagas 
para o turno da noite. As 
inscrições serão nos dias 
23 e 24 de maio (quinta e 
sexta-feira), na secretaria do 
Centro de Capacitação, que 
funciona na Rua Tiá Mello, 
25, no bairro São Geraldo.
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Cerca de 10 mil 
agricultores 
f a m i l i a r e s 
i n i c i a r a m , 
na segunda-
-feira (20), o 

24º Grito da Terra Brasil, na 
busca por políticas públicas 
que contribuam para 
uma reforma agrária mais 
eficiente, bem como pela 
valorização de uma alimen-
tação saudável que respeite 
e cuide do meio ambiente.

Nesta edição, a mobili-
zação reivindica “políticas 
públicas que contribuam 
com a melhoria da qualidade 
de vida, trabalho e fortaleci-
mento dos povos do campo, 
da floresta e das águas”. Com 
estes objetivos, foi elabo-
rada uma pauta com suges-
tões entregues ao governo 
federal.

O documento abrange 
questões relativas à inclusão 
produtiva e a práticas 
sustentáveis na agricultura 
familiar, financiamentos, 
assistências técnicas, 
proteção, produção, arma-
zenamento, agroindustriali-
zação e acesso a mercados.

Aborda, também, ques-
tões ambientais, bem como 
políticas relacionadas à 
reforma agrária, regulari-
zação e crédito fundiário. 
Por fim, apresenta 
propostas visando inclusão 

digital, melhoria da infraes-
trutura e do relaciona-
mento com outros países, 
além de questões relativas 
a direitos humanos e polí-
ticas sociais.

O 24º Grito da Terra 
Brasil conta com a parti-
cipação da Confederação 
Nacional dos Trabalhadores 
Rurais Agricultores e Agri-
cultoras Familiares (Contag) 
e da Central dos Trabalha-
dores e Trabalhadoras do 
Brasil (CTB).

POLÍTICA, REGULARI-
ZAÇÃO E CRÉDITO

A Contag destaca, 
entre os temas abordados 
no documento, a Polí-
tica Nacional de Reforma 
Agrária, a regularização 
fundiária e o crédito 
fundiário. Na avaliação 
do secretário de Polí-
tica Agrária da entidade, 
Alair Luiz dos Santos, a 
pauta apresentada contém 
“proposituras de ampliação 
das políticas públicas para 

atender famílias do campo 
para que, de fato, elas 
permaneçam no campo 
com condições dignas”.

“E, para além disso, que 
o grileiro não possa usar 
como discurso que a terra 
poderá ser tomada porque 
não está produzindo”, 
acrescentou ao afirmar que 
a reforma agrária deve ir 
além da simples divisão de 
lotes, viabilizando, também, 
“condições de produção 
de alimentos saudáveis e 

geração de qualidade de 
vida no campo para as famí-
lias trabalhadoras rurais”.

Alair explica que a falta 
de reforma agrária no Brasil 
resultou na formação de 
grandes latifúndios. Algo 
que, segundo a Contag, é 
“uma das bases para a desi-
gualdade social brasileira”.

A Contag salienta como 
reivindicações do movi-
mento estruturação, finan-
ciamento e retomada das 
ações de obtenção de 

terras; ações nos projetos 
de assentamentos; criação 
de linhas de financiamento 
para regularizar áreas de 
agricultores e agricultoras 
familiares; atuação na deso-
neração de trabalhadores e 
trabalhadoras rurais; crédito 
fundiário; suspensão nas 
licenças ambientais e não 
autorização de novas licenças 
que estimulem os conflitos 
no campo.

PROGRAMAÇÃO
Na tarde do primeiro dia 

de programação em Brasília 
estão previstas plenárias e 
atos públicos em frente ao 
Banco Central e aos Ministé-
rios da Fazenda e do Plane-
jamento e Orçamento. A 
terça-feira (21) será dedicada 
a atos em outros ministé-
rios (Desenvolvimento Social; 
Meio Ambiente; Desenvol-
vimento Agrário e Agricul-
tura Familiar; Agricultura e 
Pecuária; e Previdência Social) 
e panfletagem na Câmara dos 
Deputados.

É esperado que, por volta 
do meio-dia de amanhã (21), 
o movimento receba uma 
devolutiva do governo federal 
sobre as negociações da 
pauta apresentada. A progra-
mação completa do 24º Grito 
da Terra Brasil pode ser aces-
sada no site da Central dos 
Trabalhadores e Trabalha-
doras do Brasil (CTB).

Política

Por Alex Rodrigues - Agência 
Brasil 

As fortes chuvas que 
atingiram Santa Cata-
rina desde a última 

sexta-feira (17) causaram 
transtornos em ao menos 24 
cidades do estado. Até o fim 
da tarde de domingo (19), os 
municípios já contabilizavam 
117 pessoas desalojadas e 654 
desabrigadas, totalizando 771 
deslocados pelas inundações 
e deslizamentos, número que 
sobe automaticamente para 
925 afetados se somados os 
154 desalojados pelas chuvas 
em São João do Sul entre os 
dias 11 e 13 de maio.  

Cidade mais atingida, Rio do 
Sul, no Vale do Itajaí, registrava 
483 desabrigados até ontem. 
No município, o nível do Rio 
Itajaí Açu atingiu 8,97 metros 
de profundidade, chegando a 
transbordar e causar enchentes 
em alguns bairros. No muni-
cípio também houve pontos de 
alagamento.

Segundo a Defesa Civil de 
Rio do Sul, o volume de chuvas 
que atingiu a cidade no último 
sábado é o maior registrado 
desde julho de 2016, quando 
foi inaugurado o sensor que 
mede os níveis do rio e de 
precipitação pluviométrica. Os 

estragos motivaram a prefei-
tura a decretar situação de 
emergência municipal.

Além de Rio do Sul, outras 
sete cidades catarinenses que 
enfrentam as consequências 
das chuvas decretaram situação 
de emergência. São elas 
Araranguá, Balneário Gaivota, 
Jacinto Machado, Maracajá, 
Passo de Torres, São João do Sul 
e Sombrio.

Estabilização
Ao longo do domingo, a 

chuva foi gradualmente dimi-
nuindo nas principais áreas 
atingidas, mas uma massa de ar 
frio manteve as temperaturas 
baixas em boa parte de Santa 
Catarina. Segundo a Defesa Civil 
estadual, as condições devem 
continuar se estabilizando a 
partir de ontem (20), com uma 
moderada alta na temperatura 
a partir da tarde. Contudo, há 
risco moderado para ocorrên-
cias associadas à agitação marí-
tima, com possíveis rajadas de 
vento de até 50 km/h atingindo 
o litoral sul e a Grande Florianó-
polis, deixando o mar agitado.

Amanhã (21), uma nova 
frente fria atinge o estado 
vizinho - Rio Grande do Sul - 
podendo causar pancadas de 
chuva na divisa com Santa Cata-
rina, principalmente na região 
Grande Oeste.

7

Por Fernando Lopes, 
Infomoney 

Continuou aquecida a 
demanda externa por 
carnes brasileiras em 

abril. Os volumes embarca-
dos pelas frigoríficos do país 
voltaram a crescer e, embora 
os preços médios das vendas 
estejam mais baixos do que 
no ano passado, a queda de 
custos mantém as margens 

das operações positivas, 
como apontaram os resulta-
dos de empresas como JBS, 
Marfrig, Minerva e BRF no 
primeiro trimestre.

Carne bovina - Segundo a 
Associação Brasileira de Fri-
goríficos (Abrafrigo), as expor-
tações de carne bovina do 
país alcançaram 252,6 mil 
toneladas e renderam US$ 
1,057 bilhão no mês passado, 

com aumentos de 80% e 69% 
ante abril de 2023, respecti-
vamente. O preço médio dos 
cortes vendidos caiu 5,8%, 
para US$ 4.185 a toneladas, 
mas o volume mensal dos 
embarques atingiu a terceira 
melhor marca da história, 
atrás apenas de novembro e 
de dezembro de 2023.

De janeiro a abril, as 
exportações de carne bovina 

somaram 924,8 mil toneladas, 
com alta de 45% em relação 
a igual intervalo do ano pas-
sado, e proporcionaram uma 
receita de US$ 3,768 bilhões, 
31%.superior. A China foi o 
principal destino dos embar-
ques, com compras de 378 mil 
toneladas (+40,5%), mas com 
incremento menor da receita 
(+26,5%).

Volumes das exportações brasileiras 
de carnes crescem em abril

Grito da Terra Brasil defende este ano
alimentação saudável e meio ambiente

Chuvas em Santa Catarina 
obrigam 925 pessoas a 

abandonar casas

A Volkswagen colocou 
na segunda-feira 
(20) em férias cole-

tivas de dez dias funcionários 
das fábricas da Anchieta, de 
São Bernardo do Campo (SP), 
Taubaté (SP) e São Carlos (SP).

Segundo a empresa, a 

paralisação ocorre devido ao 
impacto na produção causado 
pelos alagamentos no Rio 
Grande do Sul. “Alguns for-
necedores de peças da Volks-
wagen do Brasil, com fábricas 
instaladas no estado, estão 
impossibilitados de produzir 

nesse momento”, diz a mon-
tadora - em comunicado.

De acordo com o Sindicato 
dos Metalúrgicos do ABC pau-
lista, a medida inclui 4 mil 
trabalhadores ligados à pro-
dução. A Volks conta com 49 
fornecedores no Rio Grande 
do Sul.

Ele afirmou, também, que 
os trabalhadores estão enga-
jados em campanhas para 
ajudar as vítimas das enchen-
tes e a entidade acompanha 
diariamente a evolução da 

situação.
“Nossa categoria já se 

mostrou bastante solidária 
neste e em outros momen-
tos. É importante que o pes-
soal continue doando para 
enviarmos uma nova remessa 
de donativos [ao Sul do país]”, 
afirmou. Além da Volks, a 
Mercedes, que tem 39 for-
necedores no Rio Grande do 
Sul, fez uma parada de dois 
dias (9 e 10 de maio). Já a 
Scania, com 20 fornecedores 
no RS, não parou.

Chuvas no RS levam Volks 
a colocar funcionários em 

férias coletivas
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O Senac RJ e o 
Sindicato dos 
C o m e r c i á -
rios do Rio de 
Janeiro reafir-

mam parceria e promovem 
capacitação profissional 
gratuita para comerciários. 
O início das aulas está pre-
visto para 18 de junho. Há 
oportunidades nos cursos de 
Atendimento Hospitaleiro, de 
Assistente Administrativo, de 
Assistente em Logística e de 
Administração de contas a 
pagar, contas a receber e 
tesouraria. São oferecidas 30 
vagas por turma, por meio do 

Programa Senac de Gratui-
dade. As aulas são ministra-
das por instrutores do Senac 
RJ, das unidades Marechal 
Floriano e Campo Grande, 
em espaços do Sindicato, no 
Centro e na Zona Oeste. 
O Programa Senac de Gra-
tuidade oferece cursos de 
educação profissional a pes-
soas de baixa renda em busca 
oportunidades no mercado 
de trabalho, com auxílio-
-transporte incluso. Para se 
candidatar às vagas é preciso 
ter renda familiar, por pes-
soa, de até dois salários-mí-
nimos federais, na condição 

de alunos matriculados ou 
egressos da educação básica 
e trabalhadores empregados 
e/ou desempregados. Serão 
matriculados os primeiros 
classificados de cada curso 
com a documentação com-
pleta (cópias de RG, CPF e 
comprovante de residência), 
atendendo os requisitos do 
curso e do PSG. O regula-
mento está disponível no 
portal de inscrição.
Serviço
Núcleo Campo Grande do 
Sindicato dos Comerciários 
do Rio de Janeiro - Rua Iaçu, 
74 - Campo Grande.

Senac RJ e sindicato reafirmam parceria para 
oferecer cursos gratuitos a trabalhadores

OPORTUNIDADES

As aulas começam a partir de 18 de junho, nas unidades Centro e Campo Grande
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Wakanda in Madureira realiza atividades 
dentro do Projeto Corpo Negro, em maio

- Escola Livre de Palhaço encerra 
as atividades do quarto módulo 
do curso de 2024 nos dias 25 e 
26/05, com a apresentação de 
“Vivência Brincante”. A obra 
inédita foi criada pela artista 
e professora Maria Gomide 
(palhaça Minha Flor) e os alu-
nos da Eslipa. As sessões serão 
às 17h, no Largo do Machado. 
O curso reúne 30 palhaços de 
todo o Brasil e América Latina, 
com patrocínio da Extensão 
UFRJ, Lab Cultura Viva e apoio 
do Centro de Artes Calouste 
Gulbenkian, Espaço Travessia e 
Secretaria Municipal de Cultura 
do Rio de Janeiro.
Os alunos vivenciaram elemen-
tos da cultura popular para se 
aproximar da arte dos brincan-
tes. O espetáculo apresentará 

músicas e personagens ins-
pirados no reisado, além do 
repertório de cada artista da 
Eslipa 2024.
Fundada em 2012, a Eslipa for-
talece a linguagem e poética 
da palhaçada e brincadeira no 
Brasil e América Latina, ofe-
recendo formação e aperfei-
çoamento gratuitos. Em 2024, 
as atividades ocorrerão uma 
semana por mês em módulos 
de nove meses, ministradas por 
mestres renomados como Biri-
binha, Maria Gomide, Richard 
Riguetti, Ricardo Puccetti e 
outros.
Richard Riguetti comemora 
o retorno dos cursos presen-
ciais, destacando a diversidade 
e pautas identitárias nos módu-
los e espetáculos.

A Eslipa, escola de palhaços e 
palhaças, apresenta o espetáculo 

“Vivência Brincante”

A In Cena Produções anuncia o elenco da comédia 
musical “República Lee – Um Musical ao Som de Rita”

A In Cena Produções 
anunciou o elenco 
da comédia musical 

“República Lee – Um Musi-
cal ao Som de Rita”, durante 
o projeto “Dramaturgia em 
Leitura”, nesta segunda-feira. 
Com texto e direção de Tauã 
Delmiro, o espetáculo reunirá 
os atores Cella Bártholo (Jullie), 
Caio Nery (Caio), Rodrigo Sal-
vadoretti (Danilo), Ingrid Klug 
(Sarah), Pedro Balu (Darín) e 
João Ferreira e Luiza Cesar 
(swings).  Com idealização de 
Cella Bártholo, direção musi-
cal e arranjos de Hugo Keth e 
coreografias e assistência de 
direção assinadas por Débora 
Polisthuck, a peça vai estrear, 
no dia 12 de julho, no Teatro 
Viradalata, em São Paulo.

“República Lee – Um musical 
ao som de Rita” acompanha a 
história de cinco jovens, mora-
dores de uma república situada 
na cidade de São Paulo, entre 
os anos de 1968 e 1969. O grupo 
está engajado em produzir, 
dentro do apartamento em que 
moram, um curta-metragem 
de ficção científica, com baixo 
orçamento. A trama dentro da 
trama é baseada em longas-
-metragens de sci-fi dos anos 
1950, como “O dia em que a 
Terra Parou”, “A invasão dos 
discos voadores” e “O Ata-
que da Mulher de 15 Metros”. 
A dramaturgia do musical é 
embalada por canções clássicas 
do repertório de Rita Lee, como 
“Agora só falta você”, “Nem 
luxo, nem lixo” e “Mutante”.

O espetáculo vai proporcio-
nar uma experiência multi-
linguagem, unindo teatro e 
cinema. A partir da interação 
de cenas teatrais, takes pré-
-gravados e outros filmados 
ao vivo, será construído um 
filme na presença do público. 
A partir do universo lúdico e 
disruptivo da lírica de Rita, a 
narrativa aborda a rebeldia 
de uma juventude que rom-
peu paradigmas e quer ser 
fonte de inspiração para os 
espectadores.
A comédia musical  sintetiza 

a efervescente cena cultural 
paulista do final da década de 
1960, que assistiu florescer 
o trabalho de artistas como 
Caetano Veloso, Gilberto Gil 
e Os Mutantes. “Um caldeirão 

de experimentos artísticos que 
possibilitou o nascimento da 
Tropicália e a construção da 
identidade do rock nacional, 
ritmo que fez de Rita Lee sua 
principal representante”, res-
salta Cella Bártholo, que idea-
lizou o espetáculo e é diretora 
artística da In Cena Produções.
 
Com o objetivo de fomentar 

o musical brasileiro, a In Cena 
pretende investir em projetos 
inéditos e brasileiros. “A gente 
sabe que tem muitos artis-
tas talentosos aqui nas áreas 
de dramaturgia, composição, 
dança, e queremos fomentar 
esse mercado. E homenagear 
também grandes nomes brasi-
leiros, como a Rita Lee”, com-
pleta Cella.

Rock in Rio ganha um novo espaço

O Rock in Rio 2024 vai inau-
gurar o Global Village, 
um novo espaço dedi-

cado à convivência e à conexão 
de culturas diferentes. Anun-
ciado nesta sexta-feira (17) no 
Parque Olímpico, o Global Vil-
lage reunirá artistas nacionais e 
internacionais para representar 
a diversidade cultural através 
da música.
O vice-presidente do Rock in 
Rio, Zé Ricardo, explicou que 
a escolha dos artistas para o 
Global Village visa trazer uma 
proposta inovadora ao público. 
Além da música, o espaço ofere-
cerá uma experiência imersiva 

com arquitetura inspirada na 
diversidade dos continentes 
e três áreas gastronômicas, 
incluindo uma dedicada à culi-
nária brasileira.
Ana Deccache, diretora de 
marketing da Rock World, a 
empresa organizadora do fes-
tival, comentou sobre a estru-
tura planejada para o Global 
Village. Zé Ricardo ressaltou 
a importância de apresentar 
artistas de diferentes culturas 
ao público do festival.O Rock 
in Rio acontecerá em setembro 
deste ano, e a venda geral de 
ingressos começa na próxima 
quinta-feira (23), às 19h.

Na primeira 
edição do 
ano do 
P r o j e t o 
Sesc Corpo 
Negro, o 

Festival Wakanda in Madu-
reira fará parte da progra-
mação, encerrando o mês de 
festividades. O Festival acon-
tecerá no dia 26 de Maio, no 
viaduto de Madureira, a partir 
das 14h, com entrada gratuita.

A festa contará com inú-
meros artistas como o Sarau 
Afrosoul, Canto do Batuqueiro, 
com Marcelinho Moreira, e 
convidados, Mestre Dionísio 
com seu projeto de Mestre 

Sala e Porta Bandeira, além 
dos DJs Sidaum e Anati, tra-
zendo muito som para todos 
os presentes. .

Segundo os idealizado-
res do Festival, este ano o 
Wakanda voltou com outras 
atividades, incluindo o projeto 
Nossos Passos, que consiste 
em visitas guiadas, focadas 
na história afro-brasileira e 
oferece, gratuitamente, três 
datas no mês. São oficinas 
de roda de samba e samba 
enredo, ofertadas às terças e 
quintas-feiras no Palácio 450, 
das 19h às 21h, em Madu-
reira.  “É importante refor-
çar que o festival Wakanda 

in Madureira é para toda a 
família. Teremos o Espaço 
Quilombinho totalmente gra-
tuito e voltado para nossas 
crianças com multi atividades 
totalmente afroreferenciadas, 
garantindo lazer, educação e 
autoestima pras nossas crian-
ças pretas. Muitos desses lares 
são administrados por mães 
negras por vezes solo, nosso 
evento abraça e proporciona 
bem estar e saúde mental para 
essas mulheres”, afirma Dan-
dara Barbosa, Co-Idealizadora 
do Festival.

O Festival Wakanda in 
Madureira foi criado pelo 
professor e produtor cultural, 

Jonathan Raymundo, e pela 
escritora, Dandara Barbosa, 
em 2018. O objetivo é pro-
mover um espaço seguro e 
afetuoso para pessoas negras 
se encontrarem, fazer amigos 
e criar uma rede de solida-
riedade, enfrentando, juntos, 
os desafios impostos pelo 
racismo cotidiano. 

Jonathan Raymundo res-
salta a importância para a 
comunidade negra de se ter 
um lugar como o Wakanda 
in Madureira. “Este lugar 
que é muito nosso, espaço e 
símbolo da nossa presença, 
beleza e festa. Vamos come-
morar nosso aniversário com 

muita melanina, ancestrali-
dade e afeto”, comemora 
Jonathan Raymundo.

Segundo ele, Wakanda in 
Madureira é um festival que 
tem como propósito comba-
ter o racismo a partir da valo-
rização da cultura negra. Pro-
movendo um espaço seguro 
para experiências coletivas 
e individuais que tenham no 
decolonialismo um catalisa-
dor fundamental. 

“Somos também um 
grande palco para a arte 
negra e periférica se apresen-
tar, além de tecer uma grande 
rede que une público consu-
midor e afroempreendedores, 

fazendo circular a economia 
popular, os símbolos de resis-
tência e de valorização da 
população negra”, explica. O 
Festival Wakanda in Madu-
reira faz parte da programa-
ção do Projeto Sesc Corpo 
Negro. Todas as atividades 
são gratuitas e podem ser 
consultadas no site do Festi-
val Wakanda In Madureira ou 
no perfil do Instagram.

SERVIÇOS:
Festival Wakanda in Madu-

reira - Corpo Negro
26 de maio, às 14 horas
Viaduto Prefeito Negrão de 

Lima - Viaduto de Madureira
Entrada Gratuita

GCADERN
O
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A mais nova 
p o l ê m i c a 
com Gabigol 
segue dando 
o que falar. O 
atacante apa-

receu em uma imagem vestindo 
a nova camisa do Corinthians, 
em um momento de lazer, e 
acabou revoltando a torcida do 
Flamengo.

Pegou muito mal a atitude do 
jogador. Muitos torcedores vem 
pedindo sua saída da equipe em 
que foi herói nas últimas duas 
Libertadores conquistadas pelo 
Mengão. O Craque Neto, por 
exemplo, disse que ele não joga 
mais com Tite.

O episódio fez a diretoria do 
Rubro-Negro Carioca se mani-
festar e puniu Gabi. O jogador 
de 27 anos acabou perdendo a 
camisa 10, e agora atrás de sua 
vestimenta estará o número 99.

Com isso, muitos passaram 
a ficar curiosos sobre quem iria 
herdar a camisa. Nomes como 
Arrascaeta e De la Cruz passaram 

a ganhar força. Porém, nenhum 
deles deve utilizar o número que 
já foi usado por Zico. Pelo menos 
por enquanto.

CAMISA 10 FICARÁ SEM 
SER USADA

De acordo com o jornalista 
Júlio Miguel Neto, em infor-
mação também confirmada 
por Venê Casagrande, em 
conversa com um dirigente 
flamenguista, a camisa deve 
ficar vaga para não causar 
desconforto.

Miguel Neto ainda cita 
que isso deve acontecer até 
o momento que Gabriel Bar-
bosa saia do Mengão, o que 
começa a ganhar força com a 
mais recente polêmica. A infor-
mação é que o elenco não cur-
tiu nada a atitude do jogador.

Gabigol vinha entrando em 
algumas partidas com Tite, mas 
já era reserva de Pedro. Agora, 
existe a possibilidade do joga-
dor perder mais espaço, já 
que nos bastidores sua ima-
gem está pra lá de arranhada.

BOTAFOGO 

Flamengo define quem vai ficar com 
a camisa 10 que pertenceu a Gabigol

Atacante acabou punido após aparecer em foto com a camisa do Corinthians e perdeu a vestimenta. Jogador usará a 99

Nesta segunda-feira, 
20 de maio, a famí-
lia de Geane Her-

rera confirmou a morte do ex-lu-
tador de MMA, aos 33 anos. A 
família do ex-peso-mosca abriu 
uma conta no site GoFundMe 
para buscar ajuda para as des-
pesas do funeral e deu mais 
detalhes da perda.

- Nossa família está arra-
sada pela trágica perda de nosso 
amado Geane Carlos Herrera, 
conhecido no mundo da luta 
profissional como “La Pulga”, 
cuja vida foi interrompida aos 33 
anos de idade. Geane deixa para 
trás um filho de 16 anos, sua 

namorada grávida de 3 meses, 
mãe, pai, irmãs, um irmão e 
uma família que o ama e sen-
tirá muita falta dele.

Geane Herrera começou 
no MMA em 2011 e, quatro anos 
depois, estreou no UFC com 
derrota para Ray Borg, ex-de-
safiante ao cinturão dos pesos-
-moscas. “La Pulga” se recupe-
rou na luta seguinte, contra Joby 
Sanchez, mas, após duas novas 
derrotas, deixou a organização 
em 2016.

Em 2021 e 2022, Geane 
Herrera lutou no BKFC - evento 
de boxe sem luvas - e conta-
bilizou uma vitória e uma 

A Comissão de Arbitra-
gem da CBF escalou 
o árbitro pernambu-

cano Rodrigo José Pereira de 
Lima, do quadro da Fifa, para 
apitar o duelo entre Vitória x 
Botafogo, nesta quarta-feira 
(22), às 19h, no Barradão, pela 
partida de volta da 3ª fase da 
Copa do Brasil.

Rodrigo Pereira será auxi-
liado por Guilherme Dias 
Camilo, de Minas Gerais, e o 

também pernambucano Fran-
cisco Chaves Bezerra Júnior. O 
árbitro principal do VAR será 
Rodolpho Toski Marques, do 
Paraná.

Como perdeu o primeiro 
jogo por 1 a 0, no Estádio Nilton 
Santos, o Vitória precisa vencer 
por dois gols de diferença para 
avançar às oitavas de final. Se 
o Leão vencer por um gol de 
diferença, a vaga será definida 
nos pênaltis.

O Flamengo está pro-
penso a não recor-
rer da decisão da 

Segunda Turma do Superior 

Tribunal Federal (STF), dada 
na sexta-feira (17/5), que reco-
nhece o Sport como único cam-
peão brasileiro de 1987. E, em 

consequência, o São Paulo como 
merecedor da Taça das Bolinhas, 
por ter sido o primeiro clube a 
conquistar o campeonato por 
cinco vezes.

Internamente, o Flamengo 
entende que ter movido essa 
ação foi um erro. A razão desse 
entendimento é que o STF já jul-
gou o mesmo pedido em outra 
ocasião e o clube não apresen-
tou demanda diferente na nova 
solicitação. O próprio escritório 
constituído para defender o clube 
na causa já deixou a ação.

O Flamengo queria dividir 
o título com o Sport. Segundo o 
relatório de Dias Toffoli, as Jus-
tiças do Rio de Janeiro e a de 

Pernambuco já haviam negado 
o pedido. E o próprio STF já se 
manifestou, em 2018, alegando 
que o Sport é o campeão de 1987. 
Toffoli foi acompanhado pelos 
outros ministros da 2ª Turma.

O processo foi movido por-
que em 1987 houve dois campeo-
natos. Naquele ano a Confede-
ração Brasileira de Futebol (CBF) 
anunciou que estava em crise 
financeira e as principais equipes 
formaram um grupo, chamado 
Clube dos 13, e criaram a sua pró-
pria competição, a Copa União, 
que foi vencida pelo Flamengo. O 
Sport, por sua vez, conquistou a 
competição, disputada por clubes 
menores, organizada pela CBF.

derrota, contra Abdiel Vela-
zquez e Reginald Barnett, Jr., 
respectivamente.

A organização postou em 
seu perfil no Instagram uma 
homenagem a Geane Herrera. 
Nos comentários, Ray Borg lem-
brou da luta entre os dois no 
Ultimate.- Tive o prazer de dividir 
o octógono com ele em 2015. Ele 

era um cara legal, minhas ora-
ções estão com ele e sua família 
durante este momento difícil.

De acordo com o site MMA 
Fighting, Geane Herrera teria 
sido vítima de um acidente de 
moto em Tampa, na Flórida, 
Estados Unidos. No MMA, “La 
Pulga” teve um cartel de dez 
vitórias e três derrotas.

FLAMENGO 
Flamengo não deve recorrer no STF por Brasileirão de 1987

Luto no MMA: ex-peso-mosca do 
UFC e do BKFC morre aos 33 anos

LUTO 
O Brasil terá uma equipe mas-
culina completa de judô nas 
Olimpíadas de Paris 2024. No 
domingo (20), Michel Augusto, 
de 19 anos, conquistou a vaga 
na categoria até 60kg, a última 
que ainda não estava garantida 
para o país.
Com duas vitórias no Cam-
peonato Mundial, em disputa 
na Arábia Saudita, Michel 
Augusto somou pontos sufi-
cientes no ranking para carim-
bar o passaporte para os Jogos. 
O judoca superou o tadjique 
Muhammadsoleh Quvatov por 
waza-ari no golden score e o 
azerbaijão Balabay Aghayev, 

número 5 do mundo. 
Nas oitavas de final, Michel foi 
derrotado pelo vice-campeão 
olímpico Yeldos Smetov, mas 
o nono lugar no torneio foi 
suficiente para garantir a vaga 
olímpica.
Com a conquista de Michel 
Augusto, o Brasil terá os seguin-
tes judocas na equipe mascu-
lina em Paris: Michel Augusto 
(60kg), Willian Lima (66kg), 
Daniel Cargnin (73kg), Gui-
lherme Schimidt (81kg), Rafael 
Macedo (90kg), Leo Gonçalves 
(100kg) e Rafael Silva (acima 
de 100kg). 

OLIMPÍADAS

Olimpíadas Paris: Michel 
Augusto garante vaga para 

o Brasil no judô

Árbitro pernambucano 
apita Vitória x Botafogo 

pela Copa do Brasil 

A seleção brasileira 
de vôlei encerrou 
a disputa da pri-

meira semana da Liga das 
Nações Feminina (LNF) com 
100% de aproveitamento. 
Isto porque derrotou a Sér-
via por 3 sets a 0 (parciais de 

25/15, 25/19 e 25/19), neste 
domingo no Ginásio do Mara-
canãzinho, no Rio de Janeiro.

O destaque do Brasil no 
confronto foi a ponteira Gabi, 
que somou o total de 15 pon-
tos no dia em que comple-
tou 30 anos de idade. Com a 

campanha perfeita em casa, 
a equipe comandada pelo 
técnico José Roberto Guima-
rães ocupa a liderança da 
classificação da fase prelimi-
nar com o total de 12 pontos.

A seleção brasileira 
volta a entrar em ação na 

competição apenas no dia 
28 de maio, quando mede 
forças com o Japão em 
Macau (China) na segunda 
semana da LNF. Depois o 
Brasil enfrenta as seleções 
da Holanda, da Itália e da 
Tailândia.

VÔLEI
Brasil encerra 1ª semana da LNF com aproveitamento perfeito


